
 

 

证券代码：600987                                   证券简称：航民股份                                 

浙江航民股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

■现场调研           □其他 

参与单位名称及 

人员姓名 

长江证券：雷玉、侯彦飞 

中庚基金：孙伟 

华安财保资管：李艳 

鹏华基金：刘偲圣 

中金资管：梁振霆 

中泰资管：张蕾 

华泰资管：骆昊游 

宝盈基金：谢圳棠 

富国基金：黄彦东 

华宝基金：杨奇、刘娇 

兴业基金：陈凯月 

时间 2023年 3月 1日（下午） 

地点 航民集团会议室 

公司接待人员姓名 
董事长朱重庆、董事会秘书李军晓 

证券事务代表朱利琴 

投资者关系活动主要内

容介绍 

问题 1：3 年新冠疫情以来，印染行业格局变化 

答：疫情以来，从国际环境看，中美贸易战对新疆棉的

打压、俄乌战争对能源价格的影响、纺织印染产能向东

南亚转移等均对印染行业有影响。从国内环境看，疫情

冲击国内需求、“双碳”要求、煤炭价格和电力成本高



 

 

企、人工及社保费用增加，加大了企业经营压力。国内

虽然原有的部分优势在消退，但通过科技创新等创造新

的发展优势，如企业通过数字化改造，实现效率提升。

去年印染行业整体产量下滑，行业受到方方面面波及。 

    公司现有“印染+黄金饰品”双主业，3 年疫情对

双主业均受一定影响，但公司通过不断努力，生产经营

保持稳定。 

 

问题 2：企业成本上涨，公司有哪些应对措施？ 

答：面对成本上涨压力，公司采取了提升产能利用率、

调整产品结构以提高产品档次、通过数字化改造减员增

效、适时调整染费价格、错峰采购染料助剂、提高一次

染色成功率和中水回用等措施。 

 

问题 3：今年 1-2 月行业和公司情况  

答：出口尚待启动，国内消费回暖。公司目前订单满足

匹配产能，生产经营正常。 

  

问题 4：影响染费的因素 

答：染费主要由市场供求关系决定，产品不同、要求不

同、企业对成本的控制能力高低等均影响染费。 

 

问题 5：公司出口品类  

答：公司间接出口，品种主要是棉布、麻布、混纺、针

织类。棉麻品类的 80%左右、混纺及针织品类的 50%以

上出口。 

 

问题 6：印染行业产能过剩是否会整合？ 

答：目前印染行业产能相对过剩，如绍兴等地扩大产能，



 

 

加剧了竞争，预计今后几年会有所平衡。公司从事印染

行业 40多年，占全国产量的 2%，是行业龙头企业之一，

希望发挥些作用，一起推动行业良性发展。  

 

问题 7：印染成本构成情况 

答：公司印染成本构成主要是染料助剂、能源（煤炭、

电、蒸汽）、人工、排污费等。染料助剂根据市场走势，

把握时机进行错峰采购。 

 

问题 8：公司是否搬迁？  

答：目前公司没有搬迁计划。 

 

问题 9：公司发展打算？  

答：公司目前双主业，印染行业受地方规划、排污指标

等限制平稳发展，目前并购还不是时机，黄金饰品行业

努力做大做强。公司现金流充裕，也在不断考察一些新

项目，积极为未来发展蓄势。  

 

问题 10：黄金饰品板块情况  

答：公司黄金饰品业务要进一步做大做强，航民黄金饰

品时尚产业园二期工程全面完工后，按照市场“精、新、

轻”的方向，抓好品类调整、产能扩张，打造行业知名

的制造品牌，巩固行业龙头地位。 

 

问题 11：预判黄金消费是否会比往年更好？  

答：黄金消费旺季一般在 5 月、10 月及四季度，疫情

管控放开后，实体店消费场景变好，政策也鼓励消费，

但消费也受金价波动等影响。 

 



 

 

问题 12：疫情以来整个印染行业盈利水平情况  

答：龙头企业的抗风险能力强，盈利能力保持相对稳定，

其它中小企业抗风险能力相对薄弱。 

 

问题 13：今年召开亚运会对公司会有什么影响？ 

答：亚运会期间瓜沥镇设有两个体育比赛项目，预计开

幕式、闭幕式等活动有所影响，其它时段估计不会受大

的影响。企业要抓好安全生产、环境保护等工作，目前

热电厂的脱白改造已完工。 

  

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 3 月 1 日 

 

 

 


